



cosmopolita de Londres y el país productor por excelencia de metal amarillo.

Pero esta previsión no fué más que el primer efecto. Comenzada la guerra, es difícil predecir su término. Si la guerra dura solamente cuatro meses, faltarán los 30 ó 35 millones de francos oro, que la zona de Witwatersrand expedia cada mes á Londres, y el gobierno inglés tendrá, por el contrario, que enviar al Cabo de 50 ó 60 millones por mes. Por otra parte, la introducción del patrón oro en las Indias inglesas, medida recientemente acordada, y el hambre que en ellas empieza á hacer víctimas, requerirán envíos de oro á esta colonia, así como también han de absorber cantidades respetables de dicho metal los compromisos contraidos por la banca inglesa en el extremo Oriente y en diversos países de América del Sur.

A estas necesidades de orden puramente inglés, conviene adicionar las demandas habituales del continente europeo y especialmente de Alemania y Rusia, donde las nuevas empresas industriales reclaman capitales nuevos.

«Cómo podrá el mercado inglés hacer frente a todas estas necesidades?»

De ahí la crisis monetaria que cada día toma más alarmantes desarrollos y que ha de influir profundamente en los mercados de valores al determinar nueva agravación en el tipo del interés del dinero.

## Desde París

Paris 7 noviembre 1899.

Sr. director de EL CORREO DE LA TARDE  
Athenée.—*L'Amour pleure... et rit*, co  
media en tres actos, de Augusto Ger  
main.

El lindo teatro de la calle Boudreau ha vuelto á abrir sus puertas bajo la dirección de M. Abel Deval, inaugurando la tempora  
rada con una nueva comedia de Augusto Ger  
main, *L'Amour que pleure... et rit*, pro  
metía ser una obra de género.

En parte se ha cumplido la promesa. El barón de Marcays trabaja como un plebeyo. De explorador que era, se ha con  
vertido en industrial y financiero. Gracias

a su inteligencia y á su actividad, gana unos doscientos mil francos anuales. Es  
pues, un excelente partido. Todo el mundo le cree muy rico.

Sin embargo, carece de fortuna, y lo que es peor, tiene deudas. El barón se arruina por su madre, que gasta desenfrenada  
mente en una vida fastuosa.

Nuestro hombre está enamorado de Magdalena Dubois, hija única de un riquísimo modisto retirado.

Apesar de su título, el barón quiere casarse con ella.

Dubois pone reparos. Antes de dar la mano de su hija, toma informes acerca de su situación de fortuna.

El barón contesta francamente que no ha economizado nada; en vista de lo cual, el modisto adopta una actitud reservada, creyéndose en presencia de un vulgar bus  
cador de dote.

El barón se incomoda y despide á Du  
bois.

Marcays trata luego de consolarse ha  
ciendo la corte á una joven provinciana, educada á la americana, es decir, muy mal.

La estuta e demivierge se deja sor  
prender por su padre en el momento en que el barón la besa en los labios.

El pudentoroso Marcays quiere re

parar su falta y pide la mano de la muchacha.

El hombre se vé perdido; afortunadamente, cierto personaje poco delicado le trae informes muy precisos sobre la identidad de la provinciana.

El matrimonio no tendrá efecto.

Como el lector habrá adivinado, Marcays se casará con Magdalena.

Después de haber llorado, el amor.

La comedia de Augusto Germán, algo inconsciente, ha gustado por lo chispeante del diálogo, por lo divertido de algunas situaciones y por su poquito de emoción en varios episodios.

Tiene la ventaja de que el interés no decrece y de que el tercer acto es el mejor de la obra.

El papel de protagonista ha tenido un buen intérprete en Abel Deval.

Noblez desempeña con desenvoltura el

de Dubois hijo.

Los demás papeles están bien representados por los señores Paulet, Talrik y Mondos, y las señoras Lucy Gérard, Tou  
tais y Julia de Cléry.

A. SAISY.

## PROYECTO DE LEY

He aquí el proyecto de ley relativo á los niños dedicados habitualmente á la mendicidad ó abandonados por sus padres, remitido á la comisión de reformas sociales por el ministro de la Gobernación señor Dato:

Art. 1.º A tenor de lo que dispone el art. 171 del Código civil, se suspenderá el ejercicio de la patria potestad á los padres que habitualmente dediquen á sus hijos á la mendicidad.

Art. 2.º Los niños abandonados o privados de la asistencia de sus padres por fallecimiento de éstos ó por aplicación del artículo 1.º de esta ley serán sustentados y educados hasta la edad de 14 años en establecimientos costeados por los municipios en donde hubiesen nacido.

Art. 3.º Los municipios consignarán precisamente en sus presupuestos la cantidad necesaria para llenar aquella obligación; al efecto podrán crear, en caso preciso, arbitrios que gravén servicios de lujo.

Art. 4.º A la edad de 14 años ingresarán los menores en establecimientos costeados por la Diputación de la provincia de su naturaleza, de los cuales saldrán cuando hayan aprendido un oficio.

## Crónica

La Archicofradía de hijas de María, celebrará el próximo domingo, su acostumbrada función mensual, á las 7 y media de la mañana con misa de comunión general y plática preparatoria, cantando el coro de asociadas escogidos motetes bajo la dirección del maestro don Eduardo Frigola.

La función de la tarde empezará á las 5, con preces, cánticos y sermon.

Se dice que la «Unió Catalanista», ha acordado, en vista de la aceptación de sus sellos, poner en circulación una tirada especial de cédulas personales, en las que constarán las señas de cada interesado, ni mas ni menos que como ocurría con las cédulas que se expendían años atrás.

Muy en breve se publicará una circu

lar de esa administración de Hacienda, previniendo que el 30 del actual termina el plazo para proveerse de cédulas personales sin sello, en la inteligencia de que a los que no se hayan provisto de este documento hasta el expresado día, se hará efectivo el mismo por la vía ejecutiva con el triple de su valor.

E regimiento de San Quintín continua practicando ejercicios de instrucción en el campo de Marte.

La infeliz muchacha que desde una ventana del convento de las Butañanas, cayóse un pátio, suceso del cual tienen ya noticia nuestros lectores, hallase bastante mejorada de las heridas que se causó en la caída, las cuales afortunadamente no revisten la gravedad que en un principio se creía.

El «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día de hoy, publica el capítulo III del reglamento para el servicio de comunicaciones por medio de palomas mensajeras.

El jefe de policía de esta ciudad, don Florencio Ampudia, restablecido ya de las heridas que en la calle del Progreso le fueron causadas, ha dado hoy un paseo, habiendo tenido nosotros el gusto de saludarle y felicitárselo por su restablecimiento.

Durante el mes de octubre próximo pasado, los ingresos por concepto de Aduanas en esta provincia, han importado la cantidad de 1.314.368'08 pesetas y en igual mes del año anterior 516.911'78 pesetas, hallándose por tanto un aumento de pesetas 797.456'28, debido á la mayor introducción de toda clase de artículos, en particular tejidos, lanas, hilados y gillinas.

La benemérita de Hostalrich, que presta servicio por los alrededores de dicha villa, encontró en la tarde de anteayer, y entre unas cañas que hay al lado del puente de la Riera de Arbucias, un saco contenido 310 paquetes de picadura de tabaco y dos pañuelos, ignorándose quién sea el dueño del mencionado saco, á pesar de las investigaciones que para averiguarlo se han hecho.

Ayer tarde fue objeto de vivos comentarios un incidente que surgió en la plaza de la Constitución entre un notario de esta ciudad, muy conocido por sus ideas catalanistas y un joven ilustrado catedrático de este Instituto.

La cosa no pasó á mayores, gracias á la oportuna intervención de varios amigos por ambas partes.

Leemos en «La Cerdanya» de Puigcerdá,

«Hace pocos días se personó ante el señor juez de primera instancia de Puigcerdá un pobre hombre ensangrentado, con una herida de arma blanca en el cuello, refiriendo que hallándose en camino desde Seo de Urgel á la citada primera villa para ir á juntarse con su familia que vive en Francia, se le unió otro viandante so pretesto de que también iba para trabajar á la nación vecina, y como quiera que se detuvieron los dos para comer en una posada, el primero, al pagar el gasto, tuvo la debilidad de sacar á refugio un billete de cincuenta pesetas, y á ello se atribuye el móvil del segundo que al pasar por el camino entre la capilla de Nuestra Señora de Re-

medio y casa Aransó, del término de Bolvir, propuso tomar el camino de Guils, y pernoctar allí en casa de supuestos parientes suyos, pero vista la resolución contraria del otro que quería ir á Puigcerdá, entonces se vió de repente acometido, con un navajazo en el cuello que por fortuna no le quitó la vida, gracias á un gesto de retroceso, y dándose á la fuga, al observar que el malhechor le perseguía, acordó que llevaba una pistola, y logró abuyentar al agresor disparándole dos tiros á quemarropa.

Después de lo referido, salió la guardia civil en busca del criminal habiéndose hecho cuantas indagaciones se han creído prudentes por la autoridad, sin que hasta ahora que sepamos, haya podido ser capturado el delincuente.

La herida del agredido no revistió gravedad, permitiéndole continuar su viaje, después de permanecer dos días en Puigcerdá.

Por real orden de 25 del pasado mes se ha autorizado á la dirección general de contribuciones indirectas para que celebre concierto con la sociedad Grober y C. para el pago del impuesto sobre el fluido eléctrico que se consume en sus fábricas situadas en el término municipal de Besano.

Esta mañana se ha verificado en el despacho del señor delegado de Hacienda de esta provincia, una junta de parificación de valores.

El expreso de Francia que llega á Barcelona á las siete de la noche, sufrió ayer una ligera avería en el freno, que le obligó á detenerse en el Empalme, unos treinta minutos, prosiguiendo luego su viaje sin nuevo contratiempo.

La «Gaceta» publica un estado, según el cual la deuda flotante importaba en 1.º de octubre 606.632.500 pesetas.

No habiendo sufrido aumento ni disminución durante el mes de octubre, importaba por consiguiente el primero de noviembre la misma cantidad de 606.632.500 pesetas.

Pasado mañana, sábado, llegará á Barcelona procedente de Madrid el exministro de Gracia y Justicia señor Duran y Bas.

El ministro de Hacienda dice que las cédulas personales regirán hasta fines del próximo mes de Junio en cuya fecha se expedirán otras valederas hasta fin de 1900, empezando á regir después las del año natural de 1901.

La fiesta mayor de Calonge se celebrará los días 11, 12 y 13 del mes actual, con funciones religiosas, sardanas en competencia, serenatas y bailes, estando contratadas las orquestas «Novas» y «Calongines», ambas aumentadas con varios profesores.

La Junta Directiva del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, en la sesión que celebró anteayer, acordó por unanimidad, después de oír las explicaciones del señor marqués de Camps, otorgar á dicho señor, su presidente, un voto de gracias por las gestiones que estos días ha practicado en unión de los presidentes de otras corporaciones, para solucionar el conflicto por que atraviesa Barcelona y reiterarle su

confianza para que siga sosteniendo las conclusiones descentralizadoras del Mensaje que en noviembre de 1898 fué entregado á S. M. la Reina.

Los artículos publicados por la prensa respecto al probable fin del mundo para el día 13 del actual producen ya sus efectos.

Son muchas las poblaciones en que con tal motivo reina gran consternación teniéndose noticias de que en Argelia la gente se pasa el día rezando, y en Trípoli los negocios están completamente paralizados y nadie quiere trabajar.

Según noticias oficiales en breve regulará en el puerto de Barcelona la escuadra inglesa del canal de la Mancha que actualmente se halla fondeada en Gibraltar, visitando después algunos puntos de las costas de esta provincia.

Para hallar un inmenso surtido de anteojos, lentes, gemelos para teatro y cámara, termómetros, barómetros, loupe, (cristales de aumento), pesamontos y jarras, legia jabón leche ácidos, areómetros, alcohómetros, cadenas de reloj, botonaduras, petacas, carteras, monederos, boquillas, cuellos, puños, corbatas, guantes, paraguas, bastones, navajas, cortapijamas, tijeras, cepillos, peines, brochas, jabones, extractos y todo lo concerniente a objetos de tocador, dirigirse únicamente á la tienda de A. Colodón, plaza de la Constitución 12 Gerona.

Hallarse en esta ciudad tres representantes de la Asociación obrera de Manlleu, quienes recorren las fábricas de los vecinos pueblos, buscando adhesiones para dicha asociación.

La comisión del Congreso que entiende en el suplicatorio para procesar al señor Mletget ha acordado concederlo y pedir an-

tecedentes á Barcelona al juzgado instructor.

La concesión del suplicatorio se funda en que el delito cometido es común.

Se asegura que el viaje del príncipe Alberto de Alemania, ha de tener trascendencia de orden internacional.

CAMBIO, COMPRA Y VENTA DE sellos para colecciones

Francisco de P. Vilà  
10 Bajos calle Albareda - 10 Bajos  
GERONA.

### UNA BENDICIÓN para el género humano

Jamás se ha ofrecido al público un remedio tan recomendado por la profesión médica como la Emulsión Scott. Este gran medicamento supera á los demás en sus propiedades curativas y nutritivas.

Para todas las manifestaciones de debilidad en la constitución, tales como pérdida de carnes y apetito, demacración y debilidad general, la Emulsión Scott es la preparación más eficaz que pueda tomarse. Como demostración de las recomendaciones de los médicos, acompañamos una carta del celebrado doctor Grifoll, de Reus, que dice así:

El abajo firmado, licenciado en Medicina y Cirugía, certifico: Que he obtenido con el empleo de la Emulsión de Scott magníficos resultados en todos cuantos casos la tengo empleado desde hace diez años, por cuyo motivo no dudo en recomendarla como excelente preparación para combatir todas las manifestaciones propias del rágutismo, escrófula, tuberculosis, que tan frecuentes son entre la humanidad doliente.

Reus 21 Noviembre de 1895. José Grifoll.

La Emulsión Scott, combinada con hipofosfato y glicerina, es la fórmula de hidrato de bacalao más agradable al paladar. En las enfermedades cuyos gérmenes producen la escrófula y la tuberculosis, la Emulsión Scott no sólo da fuerza y vitalidad al sistema, sino que es también poderoso preventivo de estos males. En las enfermedades de la infancia, tales como rágutismo y marasma, la administración de este remedio se hace indispensable para los médicos. Todos en general recomiendan la Emulsión Scott, y los colegios de medicina del mundo entero se une para celebrarla. Sólo se necesita probar la Emulsión Scott para convencerse de su maravilloso efecto.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

